

REPUBLIQUE DU CONGO
Ministère des Finances, du Budget et du Portefeuille Public

**CEREMONIE D'INSTALLATION OFFICIELLE DU DIRECTEUR
NATIONAL DE LA BEAC POUR LE CONGO**

Brazzaville, le 04 juillet 2017

Messieurs les Membres du Gouvernement ;

Monsieur le Gouverneur de la BEAC ;

Messieurs les Administrateurs et censeurs de la BEAC ;

Monsieur le Directeur National de la BEAC ;

Messieurs les anciens Directeurs nationaux de la BEAC ;

Messieurs les Directeurs d'Agences de la BEAC de Pointe-Noire et de Ouessou ;

Distingués invités en vos rangs, grades et qualités ;

Mesdames et Messieurs.

C'est avec le sentiment du devoir accompli que je prends la parole ce jour, au nom du gouvernement congolais et en mon nom propre, à l'occasion de la cérémonie d'installation officielle du nouveau Directeur National de la BEAC pour la République du Congo, en la personne de **Monsieur Michel DZOMBALA**.

En ma qualité d'autorité monétaire du Congo et de Président du Conseil d'Administration de la BEAC pour cette année, je voudrais tout d'abord souhaiter la bienvenue dans cet amphithéâtre de la BEAC, à tous les invités et à toutes les hautes autorités ici présentes.

Votre présence hautement appréciable à cette cérémonie, témoigne du grand intérêt que les autorités Congolaises portent à la question de la monnaie, un des facteurs de développement.

Le Gouverneur de la BEAC vient de retracer le parcours élogieux de Monsieur **Michel DZOMBALA** avant sa nomination aux fonctions de Directeur National. Je ne peux que me satisfaire du choix qui a été porté sur ce haut cadre Congolais dont le profil correspond parfaitement à l'emploi.

C'est bien en référence à tout ce parcours, en raison de sa connaissance de la BEAC et de son expérience, qu'il a plu à Son Excellence Monsieur Denis SASSOU

N’GUESSO, Président de la République, de recommander au Conseil d’Administration de la BEAC qui s’était tenu le 19 décembre 2016 à Yaoundé au Cameroun, sa nomination aux fonctions de Directeur National pour la République du Congo.

Je ne doute pas que, soucieux de servir une institution aussi noble qu’il connaît très bien, il assumera ses fonctions avec rigueur, dévouement, sens de responsabilité, loyauté et fidélité.

Mesdames et Messieurs,

Honorables et Distingués invités,

Il me plait de rappeler que cette cérémonie et, dans les mois à venir, l’inauguration de l’agence d’Oyo en construction, symbolisent le rôle primordial que la BEAC, à l’instar des autres institutions de la CEMAC, joue et aura à jouer dans le processus de redynamisation de l’économie Congolaise.

Que le Gouverneur et l’ensemble de ses collaborateurs trouvent ici l’expression de la profonde gratitude du Gouvernement et du peuple congolais.

Monsieur le Directeur National, vous prenez officiellement vos fonctions dans le contexte de crise économique rappelé par Monsieur le Gouverneur de la BEAC. A l’instar des autres pays de la CEMAC, cette crise se manifeste dans notre pays par la chute drastique des recettes budgétaires et des recettes d’exportation du pétrole brut dont notre pays, le Congo, est fortement dépendant.

En vous communiquant votre feuille de route, le Gouverneur a donné du sens à l’action qu’il a initiée et a exprimé les préoccupations fondées et légitimes de la Banque, que nous partageons entièrement, en matière de stabilité monétaire, de manière globale.

Je voudrais cependant ajouter que votre action à la tête de la Direction Nationale, doit également s'inscrire dans le cadre de la vision stratégique déclinée par le Président de la République, Son Excellence monsieur Denis SASSOU NGUESSO, dans le cadre de son projet de société intitulé « *La marche vers le développement* » qui pose clairement la problématique des meilleures solutions susceptibles d'ouvrir les portes du développement à notre pays.

A ce titre et comme vous le savez, Il ne peut y avoir développement sans financements adaptés.

Or, il ne vous a pas échappé que le système bancaire et financier Congolais connaît des difficultés de trésorerie et un resserrement de la liquidité, engendrés par la mauvaise conjoncture économique qui secoue notre pays. Une éventuelle crise du système financier pouvant être la source de vulnérabilités de plusieurs sortes concourant à aggraver la crise économique, il vous revient dans le cadre de vos différentes missions énumérées par le Gouverneur, de veiller à sa stabilité, en proposant l'assouplissement des conditions du refinancement de ses activités auprès de la Banque Centrale, pour lui permettre de mieux contribuer au financement de l'économie nationale. La Banque Centrale qui est par vocation la Banque des banques, ne pourra conduire efficacement son action dans le domaine de la politique monétaire que dans un environnement bancaire sain et performant.

M'adressant au personnel de la BEAC au Congo, je voudrais vous rappeler que Son Excellence Monsieur Denis SASSOU NGUESSO, Président de la République, a proclamé l'année 2017, comme étant celle de « **la rupture et de la vérité** ».

Ce mot d'ordre d'une profonde teneur ne devrait pas être perçu comme une vue de l'esprit, moins encore un slogan, mais comme la nécessité pour notre pays de donner une réponse appropriée aux difficultés conjoncturelles qu'il connaît.

A cet effet, tout le personnel de la BEAC doit s'illustrer par un comportement exemplaire, afin de façonner les autres acteurs du secteur des banques et de la Microfinance. Ainsi, votre expertise est vivement attendue, en vue d'accompagner le Gouvernement de la République dans ses choix économiques.

Je vous invite par conséquent à pratiquer dorénavant, au cas où ce ne serait pas encore le cas, **l'amour du travail bien fait et la transparence dans la gestion.**

Enfin, Distingués invités, Partenaires des Banques et de la Micro finance, Cadres et Agents évoluant à la Direction Nationale de la BEAC pour le Congo, vous reconnaîtrez à compter de ce jour pour Directeur National de la BEAC, **Monsieur Michel DZOMBALA** ici présent. Vous lui obéirez en tout ce qu'il vous **commandera** pour l'intérêt du service.

Monsieur Michel DZOMBALA, Directeur National pour le Congo, vous voici donc investi d'une haute mission, à l'issue de la présente cérémonie.

Je vous souhaite pleins succès dans vos nouvelles fonctions et vous assure de l'appui des Autorités Congolaises dans l'accomplissement de votre mission.

Vive la Banque des Etats de l'Afrique Centrale ;

Vive l'Union Monétaire de l'Afrique Centrale ;

Vive la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale ;

Vive le Congo ;

Je vous remercie de votre aimable attention.